

Communiqué de presse

H2V et la Banque des Territoires signent un accord de partenariat d'investissement jusqu'en 2029, avec un premier projet visé à Marseille-Fos de production d'e-carburants aux côtés du Groupe CMA CGM.

Paris, le 31 janvier 2024

A l'occasion du salon Hyvolution, H2V, pionnier de la production massive d'hydrogène bas-carbone, et la Banque des Territoires ont conclu ce jour un accord de partenariat d'investissement pour les cinq prochaines années en vue d'accompagner le financement des projets de production d'hydrogène bas-carbone et d'e-carburants. Ce partenariat lance la collaboration à venir entre H2V et la Banque des Territoires et répond aux besoins d'investissements nécessaires à la construction d'actifs de production massive d'hydrogène bas carbone et d'e-carburants en France. Un premier projet de 200 MW concerné par ce partenariat serait à Marseille Fos.

Au moment où la France définit sa nouvelle stratégie pour le déploiement de l'hydrogène décarboné, en confirmant l'objectif ambitieux de 6,5GW de capacité d'électrolyse installée sur son sol d'ici 2025, la Banque des Territoires se positionne aux côtés de H2V, à travers ce partenariat, pour un montant d'investissement qui pourrait représenter jusqu'à 65M€ à horizon 2029. La Banque des Territoires interviendrait a minima à hauteur de 20 % du capital nécessaire aux sociétés de projets (SPV) pour porter les actifs ainsi développés, H2V restant actionnaire majoritaire de ses actifs.

Un premier site identifié dans le cadre de ce nouveau partenariat, pourrait concerner le projet en cours mené par H2V à Fos-sur-Mer, d'une puissance de 200 MW et dans lequel le Grand Port Maritime de Marseille (GPMM) est actionnaire depuis 2023. Ce projet a pour ambition de produire 28 000 tonnes d'hydrogène bas-carbone dédié à la production annuelle de 140 000 tonnes d'e-méthanol pour avitailler entre autres la flotte de CMA CGM, un acteur mondial des solutions maritimes, terrestres, aériennes et logistiques. Cela permettrait d'éviter, l'émission de 240 000 tonnes de CO₂ chaque année. CMA CGM confirme ce jour sa marque d'intérêt pour étudier plus avant les conditions de réalisation de ce projet.

Pionnier de la filière hydrogène, H2V œuvre depuis 2016 pour produire de l'hydrogène bas-carbone destiné à deux usages qui doivent urgemment être décarbonés : l'industrie et la mobilité lourde. Dans l'industrie, il s'agit de remplacer l'hydrogène gris, aujourd'hui utilisé par les raffineries et le secteur de la chimie (dont la production dégage 10 tonnes de CO₂ pour 1 tonne produite), mais aussi le charbon, qui alimente les aciéries, et le gaz naturel (énergie fossile importée). Concernant la mobilité lourde, l'objectif est de remplacer le gazole utilisé par les camions, mais aussi de fournir des e-carburants issus d'une combinaison mêlant hydrogène bas-carbone et CO₂ capté, pour le substituer au fioul lourd nécessaire aux transports maritimes (e-méthanol) et au kérosène pour l'aérien (e-SAF). Positionné dans les bassins stratégiques en France et en Europe, H2V développe des gigafactories d'hydrogène bas-carbone produit à tarif compétitif. Déjà présent à Dunkerque, Marseille Fos, Thionville, Valenciennes, Saint-Clair-du-Rhône et aux Portes du Tarn, H2V mène également des études à Pont-sur-Seine, en Normandie, dans le Haut-Rhin, au Royaume-Uni et en Belgique.

La Banque des Territoires, engagée pour la transformation écologique du pays, est mobilisée pour accompagner la mise en place du nouveau mix énergétique décarboné, notamment en soutien du **déploiement de la filière hydrogène. Positionnée sur la filière hydrogène depuis 2020, la Banque des Territoires a déjà engagé plus de 90M€ sur ce secteur.** Ce partenariat s'inscrit pleinement en cohérence avec les mesures « phares » de son Plan Stratégique 2023-2028 dont :

- l'accompagnement de la mise en place du nouveau mix électrique décarboné
- l'accélération du basculement vers une mobilité décarbonée
- la réindustrialisation des territoires en maîtrisant les impacts environnementaux

« Ce partenariat est le fruit d'un long travail mené en confiance avec la Banque des Territoires, pour apporter des solutions de décarbonation à l'industrie comme au secteur des transports lourds et accompagner la nécessaire transition énergétique de la France. Je me réjouis également de l'intérêt marqué par un acteur de l'envergure de CMA CGM et du soutien apporté par le Grand Port de Marseille Fos » a indiqué Alexis Martinez, directeur général de H2V.

« La collaboration ainsi actée avec H2V, acteur indépendant qui a su atteindre avec succès des jalons de développement clés sur des projets de grande ampleur situés dans des zones hautement stratégiques, confirme et renforce le positionnement de la Banque des Territoires au service de la décarbonation de l'économie, de la réindustrialisation des territoires et de la souveraineté énergétique de notre pays. En ce sens, nous nous réjouissons de la marque d'intérêt de CMA CGM pour un projet porteur d'une potentielle collaboration future fructueuse sur Fos-sur-Mer, aux côtés du Grand Port Maritime de Marseille » déclare Elise Stoffaës, directrice d'Investissements, responsable du pôle ENR, Département Transition Énergétique et Ecologique de la Banque des Territoires

« Avec l'objectif d'atteindre le Net Zero Carbon en 2050, le Groupe CMA CGM investit massivement dans le renouvellement de sa flotte et accueillera prochainement plusieurs porte-conteneurs pouvant être propulsés au méthanol vert, contribuant ainsi à la décarbonation du transport maritime. L'avitaillement de ces navires en carburants bas carbone est désormais un enjeu central pour CMA CGM. Le projet de H2V et son implantation à Fos-sur-Mer aux côtés du Grand Port Maritime de Marseille et de la Banque des Territoires constitueraient donc une formidable opportunité pour notre Groupe. » déclare Félix de Carpentier, Directeur Général de PULSE, le fonds Energies de CMA CGM.

A propos de H2V

H2V est une société française du groupe SAMFI qui a été créée en 2016 qui s'est centrée dès sa création sur la production de masse d'Hydrogène bas-carbone par briques de 100MW. L'hydrogène bas-carbone est le résultat d'un procédé appelé électrolyse de l'eau, qui divise l'eau en hydrogène et en oxygène. L'énergie nécessaire peut provenir de deux sources, déterminées en fonction des besoins ; soit à partir d'électricité d'origine renouvelable sécurisée via des Power Purchase Agreement (PPA), soit à partir d'électricité bas carbone issue du réseau électrique français. Sa fabrication et son utilisation ne dégagent aucune pollution, aucune particule fine, ni d'oxyde d'azote, ni bien sûr de CO₂. Avec un effectif estimé à plus de 50 personnes en 2026, H2V a un portefeuille commercial de projet estimé à 1,8 GW en 2030 et plus de 3 GW en 2040 essentiellement en France, Belgique et Royaume-Uni.

Focus sur les projets H2V

Des projets matures et stratégiquement positionnés dans les territoires depuis 2016 :

-H2V Normandie (200MW) pour lequel l'autorisation d'exploiter a été obtenue fin 2021 et cédée à une entreprise concurrente qui envisage une mise en production à l'horizon 2026.

-H2V 59 Dunkerque (500 MW) : arrêté préfectoral d'autorisation d'exploiter et permis de construire délivrés en novembre 2022 (phase 1 200MW). Site coconstruit en partenariat 50/50 pour décarboner l'industrie sidérurgique avec un démarrage de la première phase attendue fin 2027.

-H2V Marseille Fos 600 MW. Concertation préalable conclue en décembre 2023. 40 ha dédié à la production d'H2V et de e-carburants.

-H2V Thionville 400 MW. Lancement de la concertation préalable en avril 2024.

Ainsi que plusieurs projets à l'étude en France, au UK et en Belgique.

A propos de la Banque des Territoires

La Banque des Territoires est l'un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle réunit les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée unique pour ses clients, elle œuvre aux côtés de tous les acteurs territoriaux : collectivités locales, entreprises publiques locales, organismes de logement social, professions juridiques, entreprises et acteurs financiers. Elle les accompagne dans la réalisation de leurs projets d'intérêt général en proposant un continuum de solutions : conseils, prêts, investissements en fonds propres, consignations et services bancaires. En s'adressant à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, la Banque des Territoires a pour ambition de

maximiser son impact notamment sur les volets de la transformation écologique et de la cohésion sociale et territoriale. Les 37 implantations locales de la Banque des Territoires assurent le déploiement de son action sur l'ensemble des territoires métropolitains et ultra-marins.

Agir ensemble pour développer des territoires plus verts et plus solidaires

banquedesterritoires.fr
X in @

A propos de CMA CGM

Dirigé par Rodolphe Saadé, le Groupe CMA CGM, un acteur mondial des solutions maritimes, terrestres, aériennes et logistiques, dessert plus de 420 ports dans le monde sur 5 continents, fort d'une flotte d'environ 620 navires. Le Groupe a transporté en 2022 21,7 millions de conteneurs EVP (Équivalent Vingt Pieds). Avec sa filiale CEVA Logistics, acteur mondial de la logistique ayant transporté 522 000 tonnes de fret aérien et plus de 22 millions de cargaisons de fret terrestre, et sa division de fret aérien CMA CGM AIR CARGO, le Groupe CMA CGM innove constamment pour proposer à ses clients une offre complète et toujours plus performante grâce à de nouvelles solutions maritimes, terrestres, aériennes et logistiques.

Engagé dans la transition énergétique du transport maritime et pionnier dans l'utilisation de carburants alternatifs, le Groupe CMA CGM s'est fixé un objectif de Net Zéro Carbone d'ici 2050.

À travers la Fondation CMA CGM, le Groupe vient en aide chaque année à des milliers d'enfants dans le cadre de ses actions en faveur de l'éducation pour tous et de l'égalité des chances. La Fondation CMA CGM agit également face à des crises humanitaires nécessitant une réponse d'urgence en mobilisant l'expertise maritime et logistique du Groupe pour acheminer partout dans le monde du matériel humanitaire.

Présent dans 160 pays via son réseau de plus de 400 bureaux et 750 entrepôts, le Groupe emploie 155 000 personnes dans le monde, dont près de 6 000 à Marseille où est situé son siège. cmacgm-group.com

Retrouvez le Groupe CMA CGM sur



Contacts presse :

H2V

Ann-Katrin Bureau Jégo : ann-katrin.bureaujego@h2v.net – 06 64 68 84 81

Banque des Territoires – Groupe Caisse des Dépôts

Malek Prat : malek.prat@caissedesdepots.fr – 06 71 43 46 38

CMA CGM

media@cma-cgm.com